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聚焦 汇文 体

    即将揭幕的休斯敦世乒赛，是

巴黎奥运周期的首个大赛，马龙、许
昕、刘诗雯三名老将不参赛，国乒将

在没有世乒赛单打冠军压阵的情况
下登上赛场。新起点、新征程，中生

代和新生代球员站在同一起跑线，
本届世乒赛，国乒新奥运周期核心

呼之欲出。

领军人物交接
刚刚在热身赛上再胜马龙的樊

振东，他的发挥将很大程度决定着

全队士气和最终成绩。
单项世界杯，樊振东手握四个

冠军，但世乒赛连续打了三次，最好
成绩是亚军。展望巴黎奥运周期，共

有两届单项世乒赛，樊振东要想实

现新的突破，成为马龙合格的接班
人，眼下就是最好的机会。显然，教

练组也希望樊振东能在休斯敦世乒

赛上用良好的表现引领好队伍。从

全运会男单夺冠到世乒赛热身赛以
4比 0胜马龙夺冠，樊振东目前的

状态非常好，可以说，他是这次世乒
赛男单最大夺冠热门。

国乒男队主教练秦志戬说：“男

队报名参加单打的樊振东、梁靖崑、
王楚钦、林高远和周启豪 5位选手

都没有染指过世乒赛男单冠军，新
周期他们站在同一起跑线，希望他

们把握每一次珍贵的机会。新周期，
队伍也要加速中生代和新生代球员

的成长，让大家更多地去承担大赛

重任。”
对获得参赛资格的五名男球员

而言，不输外战是首要要求。在他们

面前，日本的张本智和以及中国台

北的林昀儒是本届世乒赛中国男乒
的最大竞争对手，他们将在单打、双

打等多个项目中发起挑战。

伊藤美诚豪言
本次世乒赛，中国女乒最大的对

手依然是伊藤美诚领衔的日本女队。

日本乒协对本届世乒赛非常重视，球
员若能拿到单打冠军，将获得 1000

万日元的奖金（约 56万元人民币）。
前几天，伊藤美诚自信地说：

“我相信现在的自己比奥运会更强。

想要战胜中国球员，重要的是当获
胜机会出现时能把握住，非常期待

能称霸单双打两个项目。”
奥运会后，伊藤美诚没有参加

任何比赛，一直在闭关修炼，全力备
战世乒赛。但她想战胜中国女乒五

朵金花的任何一朵，不拿出点真功
夫是不行的。陈梦是否有机会超越

张继科刷新最快大满贯的纪录？孙
颖莎能否打破“逢陈梦不胜”魔咒、

赢得与王曼昱未来领军人物之争？

王曼昱能否延续全运

会的强势，亲手开启大满
贯之路？这些都将是国乒

女将在休斯敦的重要看点。

包揽五金不易
事实上，国乒要想在男单、女单、

男双、女双和混双五个项目全部夺

冠，困难不可小觑，特别是女双和混双
到底鹿死谁手，确实存在很大变数。

尤其是国乒混双，参赛的最大
意义不在输赢，而是“风雨之后，选

出我们最适合的种子”。东京奥运会
两对最强的组合———中国“昕雯组

合”和新科奥运冠军、日本组合水谷

隼/伊藤美诚，双双高挂免战牌。而
国乒派出了王楚钦/孙颖莎、林高

远/王曼昱两对组合，他们尚处于磨
合之中，欠缺火候，休斯敦世乒赛将

是一块试金石。

巴黎奥运周期被压缩到 3年，国

乒的大赛备战节奏也在加快。过去四
个月，国乒将士经历了奥运会的洗

礼，以及9月份全运会的“地表最强”
之争。奔赴休斯敦之前，秦志戬坦

言：“一年内参加三场大赛，在历史
上极为少见。”日本女乒、欧洲男乒

一些名将这次必然会给中国队制造

一些麻烦，没有老将的保驾护航，国
乒的中生代和新生代能否接过老将

的旗帜，继续世界级统治，这是大家

最关注的话题。 本报记者 陶邢莹

中美乒协交流
休斯敦为何要申办世乒赛？其

中一个重要考量就是让世乒赛首次

落地美国，又适逢中美乒乓外交 50

周年。

对于熟悉中国乒乓球运动并同
国乒保持良好关系的沈伟妮来说，

中国乒乓球帮助外协会球员，并共

同推广乒乓球事业，是一直以来的
传统。“比如，去年中国举办乒乓球

世界杯期间，包括美国队张安在内
的一批国际球员，因为疫情无法保

证常规训练和比赛，为此，国乒邀请

他们随队一起集训。我跟国梁交流

很多，中国乒协特别照顾美国队，我
们的队员受益很多。”

这一次，美国乒协 CEO沈伟妮

和中国乒协主席刘国梁这两位老友
再聚，一场由两国乒协携手共办的中

美乒乓外交 50周年活动，即将拉开
帷幕。沈伟妮坚信，此次世乒赛依然

会“小球转动大球”。值得一提的是，
国际乒联代表大会将在世乒赛期间

召开，沈伟妮说：“这次我跟国梁将同
时竞选国际乒联副主席，希望我们都

可以选上，携手为乒乓球在全球范围

内的推广贡献更多力量。”

球票销售喜人
距离世乒赛开幕，还有三天，世

乒赛门票销售情况令人惊喜。据悉，

贵宾票开票几小时就卖光，半决赛
和决赛门票快售罄。预期将有

27000名球迷现场观看为期 7天的
赛事，其中很多观众来自美国其他

州和世界各地。

筹办大型赛事本就不是一件容
易的事，更何况在疫情尚未结束的

当下，此次办赛过程更是难上加难。
不只是赛程的推迟，还包括如何根

据美国新的入境政策调整参赛方
案，如何做好赛地和住地的防疫工

作，这些都是美国乒协方面需要考
量的。“在疫情下办这么大的赛事，

没有方方面面的支持肯定办不成。
从美国奥委会到美国乒协，从国际

乒联到各协会，都花了相当多的精
力和努力。”沈伟妮说。

事实上，在休斯敦取得世乒赛
举办权之后，美国乒协经历了一段

“动荡期”。如何维护并经营好协会？

美国乒协急需一名新的领导人。两
年前的换届选举中，有着专业运动

员和公司经营履历的沈伟妮，从
100多名候选人中脱颖而出，当选

美国乒协 CEO，成为美国乒协历史
上首位华人 CEO。

常回上海取经
沈伟妮出生于上海虹口，曾进

入八一队和刘国梁当过队友，后随

父母移居美国。她代表美国队参加
了四届世乒赛。尽管早就在美国安

家落户，但她对中国乒乓、上海乒
乓，始终有一份特殊的情结，“我在

美国队期间，时不时回到上海，跟上

海队一起训练，大家都热心帮助我
提高球技。”沈伟妮回忆道。

大学毕业后，沈伟妮从事过金
融工作，管理过大中型企业，但乒

乓球依然贯穿着她的业余生活。来
上海出差期间，她总会去上海市乒

协拜访，向乒协主席陈一平取取

经，观摩并参加诸如“申房杯”“三

英杯”等业余赛事，拿起球拍同上
海业余好手过招。沈伟妮对于在美

国普及和发展乒乓球的前景表示乐
观：“我们现在的会员比疫情前多了

很多。一个是东京奥运会，让大家对
乒乓球这项运动更感兴趣了。另一

个是我们搞了很多活动，实行了新

的会员体系，让更多年轻人和老年
人参与进来。同时借鉴中国业余乒

乓球运动的发展经验，增设了形式
多样的赛事。”

美国乒乓人口比例位居世界
前列，因为很多家庭都会在地下

室摆一张乒乓球台。但要上升到
竞技和商业层面，美国距离乒乓球

发达国家还有很长的路要走。对
此，沈伟妮说：“美国乒协的目标

是今后多办大的国际赛事，并推广
到商业层面，让乒乓球在美国既

有竞争力方面的提升，也有商业
上的良性发展。”

本报记者 陶邢莹

    世乒赛开战在即，本报记者越洋连线
美国乒协首位华人 CEO沈伟妮———

2021 年世乒赛将于北京时间 11 月 24 日在休
斯敦乔治 ·R ·布朗会议中心开幕。这将是 1939 年以
来，世乒赛首次在亚洲和欧洲以外的地方举行。

从最初竞标时姚明为休斯敦拉票，到今年因疫情
比赛时间一推再推，克服重重困难首次登陆美洲大陆
的世乒赛，背后有怎样的故事？昨夜今晨，本报记者越
洋连线刘国梁前队友、美国乒协CEO沈伟妮。

休斯敦世乒赛看点

休斯敦上演
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